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Datum: 23.11.2022 
 

 
Zeit: 16:30 Uhr 

 
Ort: Alte Fleiwa, Audimax 
 

 

 
 

Protokollant: Oliver Thomsen 

 

 

Ablage: UGO (Frau Winkler) 
 

 

 
 

 

Tagesordnung 
 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Bericht des Vorstands über die Aktivitäten des Jahres 2021/2022 
3. Bericht des Schatzmeisters 
4. Bericht der Rechnungsprüfer 
5. Entlastung des Vorstands 
6. Neuwahlen von Vorstand und Beirat 2022 bis 2025 
7. Neuwahl der Kassenprüfer 2022 bis 2025 
8. Bericht des Präsidenten der Universität Oldenburg 
9. Beschluss über die Gründung einer Gesellschaft zur Durchführung wirtschaftlicher Tätigkeiten 

(UGO Event GmbH) 
10. Verschiedenes 

 
 
Anwesenheit siehe Teilnehmerlisten 

 
63 stimmberechtigte Mitglieder vertreten. 
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Punkt 1 der Tagesordnung: 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Prof. Brinker begrüßt alle Anwesenden herzlich. Er stellt fest, dass die Einladung ord-
nungsgemäß und termingerecht erfolgt und die Beschlussfähigkeit der Versammlung gege-
ben ist. Änderungen der Tagesordnung werden nicht gewünscht. Das Protokoll der letzten 
Mitgliederversammlung wurde einstimmig genehmigt.  
 

 

 
Punkt 2 der Tagesordnung: 
Bericht des Vorstands über die Aktivitäten des Jahres 2021/2022 
 
Der Vorstand berichtet entlang der beigefügten Präsentation. 
 
Das Format Sound of Science soll jüngere Interessentengruppen ansprechen. Es ist eine Po-
diumsdiskussion mit musikalischer Untermalung von Musikstudierenden der Universität. Die 
Veranstaltungsreihe hat sich sehr gut entwickelt.  
 
November bis Mai ergab sich eine Corona bedingte Unterbrechung.  
 
50 Jahre UGO wurde im Vorstand diskutiert. Vor dem Hintergrund der Historie der Universität 
mit der Klimaforschung kam die Idee der Oldenburger Klimatage auf.  
 
Herr Prof. Brinker dankt Herrn Dr. Lütje, der als ehemaliger Kanzler sehr stark unterstützt hat. 
Es gab eine moderierte Diskussion mit hochkarätig besetztem Panel: 
 
• Dr. Daniel Kauer 
• Irina Lucke 
• Dr. Marcel Nikolaus 
• Prof. Dr. Astrid Nieße 
• Dr. Peter Prinz 
• Dr. Johannes Teyssen 
• Moderation: Prof. Dr. Werner Brinker 
 
Die Fragestellung war, wie sich die Klimaforschungsergebnisse in der Wirtschaft auswirken.  
Den Sponsoren wurde nochmals für die Unterstützung gedankt. Die Veranstaltung soll regel-
mäßig stattfinden.  
 
Es fand wieder die Soirée – auch sehr erfolgreich – statt. 
 
Die Auftaktveranstaltung konnte 2021 nur mit begrenztem Publikum stattfinden. Im Zentrum 
der Veranstaltung stand die Einführung von Herrn Prof. Bruder.  
 
Leider konnten keine herausragenden Persönlichkeiten für die diesjährige Auftaktveranstal-
tung gefunden werden. Diese musste daher abgesagt werden.  
 

 

 
Punkt 3 der Tagesordnung: 
Bericht des Schatzmeisters 
 
Herr Dr. Blomenkamp berichtet entlang der beigefügten Präsentation. 
 
Es gab eine zweckgebundene Spende für die Medizin. Der Dekan der Fakultät wurde bereits 
im Januar und nochmals im August gebeten, ein geeignetes Projekt vorzuschlagen. Die Ant-
wort steht noch aus. Förderwürdig sind Projekte innerhalb der Human-Medizin. Die Vorschlä-
ge werden dann vom Vorstand der UGO geprüft und beschlossen.  
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Punkt 4 der Tagesordnung: 
Bericht der Rechnungsprüfer  
 
Die Kassenprüfer Dr. Johann-Gerd Bremer und Sven Nottrodt haben am 24.08.2022 die Prü-
fung der Kasse nach den vereinsüblichen Vorschriften über die Rechnungsprüfung in Anleh-
nung an die handelsrechtlichen Prüfungsvorschriften vorgenommen. 
 
Herr Nottrodt stellt das Ergebnis der Kassenprüfung vor und führt aus, dass Buchführung und 
Jahresabschluss den satzungsgemäßen und sonstigen Vorschriften entsprechen. Es gibt kei-
nerlei Beanstandungen aus Sicht der Kassenprüfer. 
 

 

 
Punkt 5 der Tagesordnung: 
Entlastung des Vorstands 
 
Herr Nottrodt stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2021. 
 
Die Entlastung des Vorstands erfolgt einstimmig bei vier Enthaltungen. Herr Prof. Brinker 
dankt dem Auditorium für das entgegengebrachte Vertrauen und den Kassenprüfern für ihre 
Tätigkeit. 
 

 

 
Punkt 6 der Tagesordnung: 
Neuwahlen von Vorstand und Beirat 2022 bis 2025 
 
Herr Prof. Brinker stellt die Kandidaten für die Wahl des Vorstandes dar. Frau von Mende 
würde dem Vorstand erhalten bleiben.  
 
Frau Schneidewind stellt sich der Mitgliederversammlung vor. Sie begleitet die UGO seit eini-
gen Jahren als Botschafterin. Sie begleitet die UGO-Interviews und ist schon seit einem Jahr 
bei den Vorstandssitzungen als Gast dabei. 
 
Herr Schmidt stellt sich der Mitgliederversammlung vor. Er ist erst kürzlich der UGO beigetre-
ten und arbeitet als Mitarbeiter bei der OLB Bank AG. 
 
Herr Schenke stellt sich ebenfalls kurz vor. Er war lange Pressesprecher bei der EWE und 
der Stadt Oldenburg, er hat auch den Vorstand in der Pressearbeit unterstützt. 
 
Es wird keine geheime Abstimmung gewünscht. 
 
Es erfolgt zunächst die Wahl der Vorsitzenden, Frau Schneidewind wird von den Anwe-
senden einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 
 
Frau Schneidewind nimmt die Wahl an. 
 
Nun erfolgt die Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden: Frau von Mende wird von den 
Anwesenden einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 
 
Frau von Mende nimmt die Wahl an. 
 
Als nächstes erfolgt die Wahl des Schriftwartes: Herr Schenke wird von den Anwesenden 
einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 
 
Herr Schenke nimmt die Wahl an. 
 
Alsdann erfolgt die Wahl des Schatzmeisters; Herr Schmidt wird von den Anwesenden 
einstimmig bei einer Enthaltung gewählt.  
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Herr Schmidt nimmt die Wahl an.  
 
Für den Beirat dankt Herr Prof. Brinker den ausscheidenden Mitgliedern. Die anwesenden 
Kandidaten stellen sich kurz persönlich vor. 
 
Der Senat entscheidet über 5 Mitglieder des Beirates. Bei der nächsten Senatssitzung wer-
den die Personen ernannt. 
 
Auf Nachfragen wird eine En bloc Abstimmung und keine geheime Abstimmung gewünscht. 
 
Die Kandidaten werden einstimmig bei Enthaltung der Betroffenen in den Beirat ge-
wählt. 
 

 
Punkt 7 der Tagesordnung: 
Neuwahl der Kassenprüfer 2022 bis 2025 
 
Herr Dr. Bremer scheidet aus dem Amt aus. Herr Prof. Brinker dankt Herrn Dr. Bremer für 
sein langes Engagement.  
 
Herr Junghans hat sich bereit erklärt, das Amt als Kassenprüfer auszuüben. Er stellt sich der 
Mitgliederversammlung vor. Herr Nottrodt steht weiter zur Verfügung.  
 
Die Kandidaten werden einstimmig bei Enthaltung der Betroffenen als Kassenprüfer 
gewählt. 
 

 

 
Punkt 8 der Tagesordnung: 
Bericht des Präsidenten der Universität Oldenburg 
 
Herr Prof. Bruder berichtet aus der Universität. Er bedankt sich bei dem bisherigen Vorstand 
der UGO für die gute Zusammenarbeit. Ihm ist schon vor seinem Amtsantritt die gute Rolle 
der UGO aufgefallen. Er würdigt das außergewöhnliche Engagement von Herrn Prof. Brinker 
und dankt ihm persönlich und im Namen der Universität für dieses Engagement.  
 
Er freut sich auf die gemeinsame Zusammenarbeit mit dem neuen Vorstand und dem Beirat.  
 
Das Präsidium möchte mit dem Vorstand in einem Workshop die Zusammenarbeit noch wei-
ter intensivieren.  
 
Der Präsenzbetrieb wurde wieder aufgenommen. Aufgrund der Energiekrise wurde diskutiert, 
ob eine Einschränkung der Präsenz hier eine gute Maßnahme zur Kostensenkung sein könn-
te. Das Präsidium hat sich deutlich dagegen ausgesprochen. Die Kostensteigerungen des 
bisherigen Budgets in Höhe von 5 Mio. € dürfte sich verdoppeln. Es werden Gespräche darü-
ber geführt, ob das Land die Kosten übernimmt. 
 
Er berichtet über einen Besuch bei der Nelson Mandela Universität. Es besteht seit 25 Jahren 
eine enge Partnerschaft im Bereich der Erziehungswissenschaften, Meeresforschung und 
Medizin.  
 
Der Forschungsschwerpunkt Energie zeigt mit dem 40 Jahre Jubiläum des Energielabors, 
dass die Energieforschung sehr gut und schon lange etabliert ist.  
 
Dies muss aber noch deutlicher kommuniziert werden, um den hohen Stellenwert auch publik 
zu machen. 
 
Daher sollen die Oldenburger Klimatage alle 2 Jahre stattfinden. Die Zwischenjahre sollen als 
Vorbereitungsjahre genutzt werden. 
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Zu den politischen Rahmenbedingungen führt der Präsident Folgendes aus: Mit der alten Re-
gierung wurde eine Zielvereinbarung getroffen. Es wurde mit der Uni Vechta und der Jade 
Hochschule ein Innovationsvernetzungsantrag gestellt. Die neue Koalition hat sich im Koaliti-
onsvertrag zu 3 Medizinstandorten und zum Ausbau auf 200 Medizin-Studienplätze in Olden-
burg bekannt.  
 
Im Februar wird der Neujahrsempfang stattfinden.  
 
Herr Prof Brinker dankt dem Präsidenten für den Bericht und für die gute Zusammenarbeit.  
 

 
Punkt 9 der Tagesordnung: 
Beschluss über die Gründung einer Gesellschaft zur Durchführung wirtschaftlicher Tä-
tigkeiten (UGO Event GmbH) 
 
Herr Prof. Brinker führt in das Thema ein. Am 16.11. hatte Herr Prof. Brinker den Mitgliedern 
die Unterlagen zugesandt. 
 
Die Größe der Veranstaltungen und die damit verbundenen, erforderlichen Sponsorenein-
nahmen haben stark zugenommen. Hierdurch könnte die Gemeinnützigkeit der UGO gefähr-
det sein. Dies gilt es zu verhindern. Daher soll der wirtschaftliche Betrieb in eine zu gründen-
de Event-GmbH ausgegliedert werden. Das genaue Vorgehen ist mit dem Finanzamt abzu-
stimmen. 
 
Die Beschlussvorschläge für einen Vorratsbeschluss sind vorab versandt und von Anwälten 
formuliert und mit der Commerzial Treuhand abgestimmt. Die Unterlage ist diesem Protokoll 
beigefügt.  
 
Die Mitgliederversammlung stimmt dem Beschlussvorschlag in der vorgestellten Form 
einstimmig bei einer Enthaltung zu.  
 
Herr Prof. Brinker dankt der Mitgliederversammlung; dadurch ist gewährleistet, die Veranstal-
tungen weiter durchzuführen und die erforderlichen Mittel einwerben zu können. 
 

 

 
Punkt 10 der Tagesordnung: 
Verschiedenes 
 
Herr Prof. Brinker dankt Herrn Dr. Blomenkamp für die 12 Jahre Tätigkeit in der UGO und 
zeichnet ihn mit der UGO-Münze aus. 
 
Er dankt Herrn Thomsen für die Zusammenarbeit im Vorstand und übergibt ihm die UGO-
Münze. 
 
Besonderer Dank gilt Frau Winkler für die andauernde Unterstützung der UGO. 
 
Ebenfalls dankt er im Namen des Vorstandes Frau Dr. Dahm Brey für die Zusammenarbeit, 
insbesondere, aber nicht ausschließlich, bei der Organisation der Auftaktveranstaltung.  
 
Herr Prof. Brinker wünscht dem neuen Vorstand alles erdenklich Gute für die weitere Führung 
der UGO und dankt für das entgegengebrachte Vertrauen.  
 
Frau von Mende dankt Prof. Brinker für sein außerordentliches Engagement während seiner 
Amtszeit. Sie stellt den Antrag an die Mitgliederversammlung, Herrn Prof. Brinker zum Ehren-
vorsitzenden zu ernennen. Die Mitgliederversammlung stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 
 
Herr Prof. Brinker dankt für die Auszeichnung und sagt dem Vorstand seine weitere Unter-
stützung zu.  
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Herr Prof. Brinker beendet die Mitgliederversammlung. 

 

 
 
 
 
 
 
 
________________________________ 

 Prof. Dr. Werner Brinker Dr. Thomas Hildebrandt 
 Vorsitzender Beiratsvorsitzender 
 
 
 
 
 
 
________________________________ 

 Oliver Thomsen 
 Schriftführer 
 

 

 

 

 


